

# Justicia distributiva

Se ha procurado hasta la fecha en que vivimos, por los organismos estatales, hacer una distribución de los artículos alimenticios lo más equitativa posible; y, no obstante, con el régimen de cartillas familiares de abastecimiento la justicia distributiva no era la más perfecta que se puede alcanzar. Por eso se ha pensado después en la cartilla de abastecimiento individual, lo que puede llamarse «pasaporte de abastecimiento», con la que se evitarán abusos que se cometían con ciudadanos que, viajeros, o pupilos de las capitales, comían en restaurantes con arreglo a la carta del día, mientras su ración era retirada del mercado en otra parte.

Mañana precisamente termina el plazo para la presentación de pliegos en el concurso abierto para la confección de las nuevas cartillas de abastecimiento que en plazo no lejano sustituirán a las que rigen hoy.

La sustitución tendrá innumerables ventajas. Cada ciudadano tendrá de este modo su abastecimiento propio y desaparecerán irritantes desigualdades como las del tipo que más arriba señalamos. Para la confección de las nuevas cartillas se han tomado todo género de medidas a fin de evitar las falsificaciones notadas en el uso de cartillas familiares, confeccionadas con más amplio criterio. Así en los restaurantes sólo se podrán servir con la cartilla individual los artículos racionados por la prudente acción previsora gubernamental, en la medida correspondiente, quedando libertad solamente en aquellos otros artículos que caen fuera del racionamiento. Así se procura igualar en derecho a todos los ciudadanos españoles. Solamente los obreros sujetos a trabajos fuertes y la población infantil tendrán un racionamiento especial.

Esta es la base de una justicia distributiva que tanto preocupa al Gobierno, y que evite en España la carencia de ciertos artículos alimenticios como sucede en otros países en donde se darían por satisfechos gozando de nuestras escasas.

## Cuatro millones de pesetas para la urbanización de TALAVERA

TALAVERA DE LA REINA.—Un crédito de cuatro millones y medio de pesetas ha concedido a este Ayuntamiento el Banco de Crédito Local de España. Con dicha cantidad se realizarán las importantes obras de urbanización y saneamiento de la ciudad abastecimiento de agua, terminación de la red de alcantarillado y construcción de una plaza-mercado. Todas ellas, pero en especial el abastecimiento de agua, constituyen una necesidad sentida por la población desde hace muchos años.

Durante el período de la Dictadura del general Primo de Rivera estuvo a punto de convertirse en realidad el proyecto de abastecimiento de agua; pero el advenimiento de la República dió al traste con el mismo que fué nuevamente puesto en vías de ejecución tan pronto como se normalizó la vida municipal al ser liberada la ciudad. La firma de la escritura de concesión se ha celebrado en Madrid recientemente, y dentro de muy pocos días será publicada la oportuna convocatoria del concurso.—(Cifra).

## Comunidad de afanes de la Juventud estudiosa de EUROPA

En Dresde ha terminado con un solemne acto el Congreso de los jóvenes estudiantes europeos que cumplen en la guerra el primer de los postulados de la inteligencia que es luchar por la civilización. Los estudiantes españoles han estado presentes en este Congreso con idéntico honor que en los campos de batalla, y el delegado nacional del S. E. U. con otros estudiantes combatientes se han unido con quienes como ellos defienden la solidaridad europea frente al comunismo. Es verdaderamente tradicional en el español que la vanguardia de la inteligencia lo haya sido también en las armas. Y la generación actual cumple de este modo su destino luchando en los campos de la Rusia soviética con el mismo ardor que comenzaron la Cruzada contra la barbarie en los campos de nuestra Patria que la garra marxista quiso aprisionar.

Lucharon antes nuestros estudiantes, flor de oficiales en nuestro victorioso Ejército, por la continuidad de nuestro destino histórico y ahora luchan, en comunidad de afanes con la Juventud estudiosa de Europa, por el destino de la civilización occidental madre de la civilización universal. Tal es el afán de la heroica juventud que ha sellado muchas veces con su sangre las más profundas revoluciones éticas.

## Han sido terminadas las obras del Pantano de Egea de los Caballeros

ZARAGOZA, 20.—Se encuentra en esta ciudad el director general de Obras Hidráulicas, señor Mateo Sagasta, quien en el día de hoy ha visitado el pantano de San Bartolomé, en Egea de los Caballeros. Fué acompañado por el director de la Confederación Hidrográfica del Ebro, señor Echevarría; el gobernador civil y consejero nacional, señor barón de Benasque, y varios ingenieros de la Confederación.

A la entrada de Egea de los Caballeros el señor Mateo Sagasta y sus acompañantes fueron recibidos por las autoridades locales, en unión de las cuales realizaron la visita a esta importante obra. Los trabajos de reparación y recrecimiento del pantano de San Bartolomé comenzaron el año 1936; pero debido a las exigencias de los obreros apenas pudo hacerse nada útil hasta que se inició el glorioso Movimiento Nacional. Pasado el primer mes de nuestra guerra de liberación se reanudaron las obras, venciendo todas las dificultades de aquella época, cuyas obras quedaron totalmente terminadas.

El presupuesto total de las mismas ha ascendido a 1.750.000 pesetas, habiéndose ejecutado unos 90

mil metros cúbicos de terraplén de arcilla y grava en el dique y cerca de 10.000 metros cúbicos de hormigones y mampostería. El antiguo pantano tenía asignada una zona regable de 3.050 hectáreas de las cuales se dedican al cultivo de huerta 575, y las restantes a cereales. A pesar de la pequeña extensión dedicada al cultivo intensivo los riegos eran siempre insuficientes. Como la zona de regadíos eventuales de Egea de los Caballeros dominada por el pantano de San Bartolomé es exten-

# EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.395

PERIODICO DE LA TARDE

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 7.  
Mínima, 3.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Martes 21 de abril de 1942

## Laval habla a su pueblo en un magnífico discurso

“Campesinos de Francia, trabajad vuestros campos con fervor,”—“Protegeré todos los valores espirituales hasta ahora coartados,”—“El acercamiento franco-alemán, base indispensable de la paz de Europa,”

### LA SITUACION INTERNACIONAL

HABLA LAVAL.—Después de Pétaín, el telegrafo nos comunica las palabras que el nuevo jefe del Gobierno francés dirige a su pueblo. Palabras sinceras de un hombre honrado, sin ambiciones propias, que asciende a ese elevado puesto guiado únicamente por un solo pensamiento: salvar a su Patria. En su discurso da a conocer a los suyos el porqué de su advenimiento al poder público y el programa de su Gobierno; destacando la idea de que nada tiene de contacto con los hombres y partidos que produjeron con su equivocada actuación el desastre de su país. Habla a los hombres del campo, exaltando su preciadísimo concurso a la obra salvadora, pidiéndoles, ante las circunstancias gravísimas en que se mueve el mundo, trabajen sin cesar «con pasión» en sus heredades. El no les molestará más que lo que los intereses patrióticos lo exijan. También se dirige a los obreros de la industria y a éstos les hace ver que del régimen que de esta guerra va a surgir nada tienen que temer. Este régimen propugnará «la honra y la libertad» de todos.

Conclusión importantísima: pues de una manera muy discreta debe referirse Laval a la tiranía material y espiritual a que las organizaciones socialistas han sometido siempre al obrero. Un ejemplo entre mil: Un jefe de los obreros que como Largo Caballero y Prieto—entre nosotros—abandonaron para siempre su oficio y se dedicaron a organizar huelgas que trastornaban la economía patria, hacían perder muchos jornales a los infelices que todas las semanas tenían que cotizar en las arcas de las funestas Casas del Pueblo y luego resolvían los movimientos huelguísticos a espaldas de los trabajadores y en conformidad con el patrono que llenaba los bolsillos de esos «desinteresados» propagandistas con buenos billetes de Banco. Y para hacerles olvidar estas traiciones, distraían al obrero lanzándole la «carne» de cura o de fraile, apartándole con sus propagandas de la Iglesia, verdadera casa del pueblo donde se predica siempre la Justicia de Dios y la Caridad entre todos los hombres, únicos resolutivos de toda cuestión social, como lo dice la razón y lo confirma la experiencia.

LLEGAMOS AL TERRENO INTERNACIONAL.—No teme tocarlo porque la realidad lo exige. Y lo hace con toda claridad.

No oculta su pensamiento de siempre: El acercamiento franco y sincero con Alemania. Nos dice terminantemente que de él depende nada menos que la paz del continente europeo. El ha hecho lo que ha podido con este fin. Otros no han cooperado, siguiendo sugerencias del extranjero, que antes se manifestaron y aún siguen manifestándose. Después valientemente da a conocer la actitud de Alemania, ampliamente generosa con el vencido francés, a quien Hitler ofrece un puesto en la nueva Europa que se va a construir.

Finalmente, y esto es sumamente simpático y meritorio. Tengamos presente vive en un país muy minado por el comunismo, sinónimo de bolchevismo. Registra la gran lucha que Alemania realiza contra ese enemigo de la civilización cristiana y pregunta a su pueblo si éste cree que Stalin y sus bárbaras legiones iban a detenerse en las fronteras francesas en el caso de una derrota alemana en el Este de Europa. Termina con unas palabritas para Inglaterra muy sinceras todas ellas.

DISCURSO RADIADO DE MR. LAVAL.—«Harto conocidos de todos—dijo— los momentos difíciles de mi vida pública en los cuales Francia se encontraba en peligro: es mi sino ocupar el Poder en horas en que corre riesgos la suerte de nuestra Patria.»

A continuación afirma Laval que pondrá toda su alma y todos sus desvelos en asegurar la salvación en Francia, y que se siente con tantas o más fuerzas para llevarla a cabo, por cuanto no tiene responsabilidad alguna en la desgracia que sobre ella cayó. Asegura después que hará cuanto sea posible por amorrar los sufrimientos del pueblo francés, diciendo textualmente:

«El Gobierno cumplirá con su deber para reducir vuestros sufrimientos. Nada dejaré de realizar para tratar de mitigar la difícil suerte que os ha sido reservada. Conocéis, por lo demás, nuestras dificultades: son innumerables, el Gobierno no puede anunciaros la vuelta a la abundancia para un futuro inmediato, pero no cesará un instante en sus esfuerzos para conseguir que todos, hasta los más humildes, podáis satisfacer vuestras necesidades alimenticias y podáis cubrir vuestras carnes.»

PROMESAS A CAMPESINOS Y OBREROS.—Dirigiéndose en particular a los campesinos, Laval les da seguridades de reducir a lo estrictamente indispensable las medidas coactivas.

«Cada vez que podamos hacerlo sin peligro para la nación, os devolveremos esa libertad a la que tan honda y justamente profesáis vuestro cariño. Mas no se os oculta que en estas horas excepcionales la libertad tiene límites de los que no se puede prescindir y que todos nosotros deseamos no sean sino temporales. Campesinos de Francia, os pido que trabajéis en vuestros campos con la misma pasión que el Gobierno ha de aportar a la defensa de la tierra francesa.»

El presidente habla a continuación para los obreros: «Al mundo trabajador de Francia—declara— puede asegurarse que nada tiene que temer, sino que esperararlo todo del régimen que de esta guerra va a surgir. Esta guerra lleva en sus entrañas los gérmenes de una verdadera revolución en la ciudad futura, revolución que significa el honor y la protección a la libertad lo mismo que a todos los valores morales y espirituales hasta ahora coartados y que podrán florecer plenamente.»

ACERCAMIENTO FRANCO-ALEMÁN.—Hace tiempo, todo el tiempo que llevo en la vida pública, vengo afirmando que el acercamiento franco-alemán es condición indispensable de la paz de Europa. Tal creencia

ha constituido en mi verdadera obsesión y siempre he buscado las ocasiones de comprensión y acuerdo entre las dos naciones, alemana y francesa: para poner término a las diferencias que en el pasado las habían enfrentado con excesiva frecuencia. Hubiera sido necesaria para esa comprensión mutua de dos grandes pueblos una política francesa, exclusivamente francesa, exenta de esas ingerencias extranjeras que en el curso de nuestra historia, y aún hoy mismo, se manifestaron y siguen manifestándose con miras a alimentar nuestras divisiones y poner a cada paso en situación de amenaza la paz de nuestros hogares.»

EL PELIGRO BOLCHEVIQUE.—Recordando la entrevista de Montoire, añade Laval:

«Habiémoslo encontrado, hecho éste sin precedentes, un vencedor que aceptaba no abusar de su victoria y que ofrecía a Francia el puesto que en la nueva Europa le corresponde por su pasado, y con relación al carácter de la guerra actual declara: «Desde octubre de 1940, desde la entrevista de Montoire, la guerra se ha extendido a todos los continentes y ha adquirido nuevo significado. A las razones que nos determinaban para procurar una política de paz y de reconciliación con Alemania se añaden hoy otras más poderosas todavía: los gigantescos combates que Alemania libra contra el bolchevismo no sólo han extendido la guerra, sino que han revelado el sentido de la misma. ¿Crecéis que se detendrán en nuestra frontera los soviets de resultar vencedores?»

En fin, el presidente Laval trata de las influencias extranjeras que pudieran extenderse sobre la política francesa. «Nunca—añade—afirma— en el pasado el sufrir ninguna influencia extranjera, y así se explica el desencadenamiento de pasiones que tan a menudo se han suscitado en Inglaterra contra mi persona y mi política: tal fue el caso, en particular, cuando intenté sentar con Italia las bases de una política mediterránea. Hoy no me ha de impedir ninguna amenaza el perseguir el acuerdo y la reconciliación con Alemania, ya que esta política me la inspira exclusivamente el interés de Francia, que ha sido y seguirá siendo mi único desvelo y mi única guía.» Laval termina insistiendo acerca de la gravedad de la situación actual: «¿Crecéis posible seguir otra política extranjera? ¿Vislumbráis otra que permita una mejor defensa de nuestros prisioneros, un aligeramiento de nuestras cargas de guerra, un alivio de nuestras trabas?»

«Yo, por mi parte, creo que la que os indico es la única que puede asegurar el porvenir de nuestros hijos, la grandeza de Francia y la suerte de su Imperio.»

EMIGRADOS FRANCESES con ayuda de un país extranjero.

Dirigiéndose luego a los franceses de ultramar, el presidente Laval dice: «Advíno vuestra emoción y sé que compartís mis preocupaciones, porque siempre habéis demostrado vuestra adhesión a la madre patria. Emigrados franceses, con ayuda de un país extranjero, han traicionado a su patria y se han instalado en algunos de nuestros territorios. Sabed que no os abandonaremos y que seguimos siendo franceses.»

DUROS ATAQUES A INGLATERRA.—Alude luego Laval a la antigua aliada, que, «después de haber precipitado a Francia en la guerra, la abandonó en la lucha y ha enviado después sus aviones a suelo francés como si quisiera destruir lo que las operaciones militares respetaron» y termina diciendo:

«Si hay en este momento una primavera para la vieja tierra de Francia ¡por qué no ha de haberla también en la historia de nuestro país! Por mi parte

## Pronósticos

Luce ya la primavera. Momento magnífico en la curva del año. En las fiestas de la vieja pagania, los pueblos se vestían con sus más alegres galas, saludando la llegada del escondido dios que daba nueva vida al campo, preparaba las cosechas y anunciaba el año de abundancia o el de escasez. También España, como sucede año tras año, a lo largo de sus valles, en las cuencas extensas de sus ríos, en las cañadas escondidas, en las húmedas riberas o en las soleadas penillanuras, el verdear de los trigos se une al blanquear de la flor de los almendros y la gañanía canta alegre a los tiempos nuevos que huyen de la nieve y sienten ya la blandura del sol abriente que llena nuestro refranero de ugraables loas y la picaresca de los trajineros de gratas esperanzas para cuando entre mayo y asome junio su cáliz rosa faz por los caminos que para entonces estarán anebelinados de polvo y ya de sobra enjutos. Llega la primavera. En ella podremos comenzar a contar lo que la tierra nos dará cuando los calores vengan. Este año la primavera nos contará algo más. Porque, el cañón habrá de sonar bien pronto y en la línea que une Europa con Asia, dos polos belicosos se reflejarán entre sí, haciéndonos pensar si este año, ilusión que todos abrigamos, será el último que nos traiga olor a pólvora. Cuantos cálculos económicos pudéramos hacer en el momento, en esta época hecha de antiguo al cálculo y a la preparación, visión de la coyuntura que apuntará por el soleado estío, habrán de estar siempre ensombrecidos por esta duda de la guerra. Las ofensivas poblarán con sus fragores el ambiente dentro de poco.

## Ayer comenzó la campaña de recogida de papel en Madrid

Cerca de dos mil camaradas de la Sección Femenina toman parte en la patriótica labor

Cerca de dos mil camaradas de la Sección Femenina de Falange de todos los distritos de Madrid dieron comienzo ayer mañana a la campaña de recogida de papel organizada por dicha organización.

El primer día se dedicó a la visita de centros oficiales, comercios y grandes empresas. Gran número de estas entidades ofrecieron abundancia de papel, que ayer mismo empezó a ser empaquetado por las muchachas de Falange. De dichos centros es trasladado en carros de mano al almacén general de la Sección Femenina.

En días sucesivos las camaradas de Falange recorrerán también los domicilios particulares. La campaña ha empezado con el mayor éxito. Los datos que se vayan recibiendo de los distintos permirán hacer la estadística completa de la cantidad de papel recogida y de las empresas que más han contribuido a la patriótica campaña.

te me consagro a la obra indispensable y no cesaré en mi empeño hasta que se encuentre asegurada la salvación de Francia. Os pido, franceses, que os déis cuenta del sentido de esta obra para que secundéis mi esfuerzo. Si así lo hacéis, Francia renacerá en la nueva Europa y de vosotros depende que sea antes o después. Por nuestro amor y nuestra fe podremos todos sentirnos orgullosos de nuestro país.»

## RECOGIDA DEL PAPEL

Nos encontramos en plena campaña para la recogida de papel, que está encomendada a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

De espíritus mezquinos sería no colaborar a la campaña, por las razones que en días anteriores dejamos apuntadas.

La abundancia de papel es cosa útil. Y más que útil necesaria.

Porque el papel impreso es vehículo de la cultura.

Si después de leído no se destruye, puede ser utilizado otra vez.

Con ello se favorece la economía nacional, sin perjuicio de la doméstica e individual.

Antes bien; la favorece.

No queméis el papel. Entréguelo.



## El concierto de anteayer en la Filarmónica

La Filarmónica Abulense, siguiendo brillantemente la ruta emprendida en pro del arte musical, nos ofreció anteayer una audición a cargo del joven pianista español Antonio Martín.

Su nombre ya nos es suficientemente conocido, pues viene precedido del más sólido prestigio ganado justamente en los más selectos escenarios de España y del extranjero. Su arte es una viva realidad reconocida unánimemente por crítica y público, el éxito que ayer obtuvo en nuestra ciudad es un jalón más de su ininterrumpido ascenso. La admirable versión dada al «Preludio de la Toccata en do mayor» de Bach-Busini revela a la vez su exquisito temperamento y su ejecución depurada. En otras dos obras de Bach, tocadas a continuación «Gavota» y «Concierto en fa mayor» confirma la justeza y clásica serenidad que exige la más correcta interpretación de las obras del coloso

maestro de la corte de Weimer. El «Rondo a Capriccio» de Beethoven, falló de sus manos con delicadeza insuperable.



En la segunda parte, dedicada a Chopin, hizo gala de una finura espiritual a tono con la elevación de inspiración del magistral compositor polaco. En el «Vals en mi menor» (obra póstuma) pudimos admirar una interpretación plena de sentido

y de vibración poética. Igualmente la polonesa triunfante tuvo en Antonio Martín un intérprete magnífico.

La tercera parte, de música española, no desmereció de las dos anteriores. Este artista polifacético sabe mostrarse en todo momento transfigurado en cada género de sus creaciones. Ya no es Chopin, con su melancolía infinita, es Mateo Albeniz, presintiendo en su zapateado (Sonata en re) la futura realidad de una auténtica música castiza saturada de reminiscencias orientales y profundo sedimento ancestral y ascético, con Albeniz, Falla y Turina, glorias de nuestra escuela nacional.

En resumen un cuarto concierto de nuestra Sociedad musical que sigue obteniendo los más halagüeños triunfos secundada por el público que sabe gustar de las más selectas delectaciones espirituales.

## Bases para la adjudicación de pensiones a periodistas españoles mayores de setenta años

Bajo la presidencia del delegado nacional de prensa se ha reunido y ha quedado constituido el Patronato para la adjudicación de pensiones a periodistas españoles de setenta años concedidas por el Instituto Nacional de Previsión, como expresión de reconocimiento por la generosa colaboración que la prensa española viene prestando a la obra del seguro social, predilecta del Movimiento nacional.

Se acordó la publicación de la presente convocatoria, por virtud de la cual los periodistas españoles septuagenarios que no estén en el ejercicio activo de la profesión podrán concurrir, con los méritos y circunstancias procedentes para la concesión de las pensiones de 2.000 pesetas anuales que en régimen de seguro libre ha creado dicho instituto.

A este efecto, en el plazo de un mes a contar de la fecha que lleva al pie esta convocatoria, envlarán los que se consideren con ese derecho una solicitud con todos los antecedentes y testimonios que mejor aclaren su situación y condiciones, al secretario de la Asociación de la Prensa de Madrid, que lo es también del Patronato para la adjudicación de estas pensiones, teniendo en cuenta que se estimarán como motivos de preferencia la mayor edad y el mayor tiempo y categoría de ejercicio profesional activo, dando preferencia a los que lo hayan desempeñado con carácter exclusivo, y dentro de esas especiales circunstancias será aún estimada como de preferencia la del mayor número de personas de la familia a su cargo o la mayor necesidad de pensión por la situación económica del interesado. También se estimará como motivo de selección la prestación de servicios destacados al glorioso Movimiento nacional durante el alzamiento o actualmente en la División Azul por medio de sus descendientes.

Los documentos que los interesados habrán de remitir, aparte aquellos que juzgen más convenientes a la precisión o ampliación de los extremos citados, serán: la partida de nacimiento, la relación circunstanciada de los servicios de prensa prestados, con fecha y especialidades profesionales, y a poder ser, con aquellas certificaciones o testimonios que confirmen la declaración del interesado y la documentación que pruebe la adhesión inequívoca al glorioso Movimiento nacional.

En el plazo de un mes, a partir del que transcurrirá después de esta convocatoria, el Patronato adjudicará las pensiones y sus decisiones serán definitivas.

Madrid 20 de abril de 1942.

### Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma  
Especialidad en phillis

### CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14.  
Teléfono 257

### ¡Empresario!

Continúa ingresando las cuotas del Subsidio Familiar correspondiente al mes de marzo como lo venías haciendo.

## Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana:

Reverendo Padre del Convento de San Antonio; don Tomás Mayoral Sáez, doña Josefina Meneses, señora viuda de Moledano, doña Pilar Molinero, don José Mollar don Cayetano Montero.

### Donativos recibidos

Una maestra amiga de los pobres 25 pesetas; doctor don Fernando Sánchez de León en el aniversario del día de su boda, 25; doña Benita Fernández Pastrana en su fiesta onomástica, 50; un amante de los pobres por el santo de su esposa una comida extraordinaria suministrando todo lo necesario para condimentarla; doña Amparo González, 25 kilos de naranjas para postre; doña Angelita Martín viuda de Vinuesa, en memoria de su esposo 25 pesetas.

## Subsidio de Vejez

El día 23 del actual termina el plazo para solicitar la inclusión en el Censo de Obreros Ancianos establecido por la Orden Ministerial de 12 de enero último.

Pueden pedir su inclusión los trabajadores que antes del 1.º de enero de 1940 habían cumplido 65 años de edad (o 60 si padecen incapacidad total no producida por accidente del trabajo o enfermedad profesional indemnizable).

Los impresos e informaciones pueden obtenerse en las C. N. S. (Obra Sindical de Previsión), Hermandad de la Ciudad y el Campo y en las Delegaciones y Agencias del Instituto Nacional de Previsión.

## C. N. S.

### Sindicato Nacional de Ganadería SUMINISTROS

Mañana día 22 se procederá por este Sindicato a la distribución de un cupo de algarobas y vezas entre todos los ganaderos sindicados de la capital que posean ganado vacuno de leche en producción, establecido dentro del casco de la población, los que teniéndolo fuera de este límite surtan de leche a la capital y los sindicados de la provincia que abastezcan asimismo de leche a la capital.

Igualmente se distribuirá entre todos los sindicados de la capital que posean ganado vacuno de transporte.

Será necesario para optar a éste reparto la presentación de la cartilla de suministros expedida por este Sindicato, dándose un plazo para la retirada del cupo que a cada uno de ellos les corresponda de cuatro días a contar del primero de distribución.

El delegado provincial del Sindicato, Fausto Velayos.



Quando  
su estómago  
funciona mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria número 50

## Ceilán-un paraíso

La isla de Ceilán es un paraíso único sobre la tierra. Todos los encantos y bellezas propios de la naturaleza de los trópicos, se unen y armonizan en la citada isla. Playas y vegas, bosques, y selvas, fértiles huertas y altas montañas, alternan unas con otras. Por todas partes pulula florece y cuaja la vida con increíble vigor. La fauna es variadísima contándose entre sus más conocidos representantes, al lado de numerosas familias de pájaros y serpientes, sobre todo el elefante, el rinoceronte el búfalo y numerosas clases de monos. La flora es rica y el subsuelo da piedras preciosas de «nizada» manifiencia.

Los productos más importantes de la economía de Ceilán, son el algodón las especias y las frutas tropicales, después el té, los cocos y el café, a los que últimamente hay que sumar también las cortezas de quina y el caucho. De menos importancia son los cultivos de caña de azúcar y caña de bambú.

El último recuento de población, llevado a cabo sobre la isla, arrojó una cifra de cuatro millones y medio de almas, que en la actualidad habrá sobrepasado seguramente los cinco millones. La mayor parte de la población es singalesa, raza india, que solo es inferior en número al elemento de población dravidico de los Tamiés, en el Norte de la isla. También se encuentran algunos restos del primitivo pueblo de los Weddas, pueblo que vive de la caza, muy interesante desde el punto de vista de la investigación científica, que vive recluido en los bosques y camina rápidamente hacia su desaparición. En las ciudades costeras y en los grandes núcleos de población y comerciales se encuentra una pintoresca mezcla de razas, como es usual a lo largo del Océano Indico.

En estas ciudades se mezclan musulmanes, malayos, chinos, europeos y mestizos de todas las razas. No obstante la población aborigen da a la isla más tono que en el Continente, gracias a una amplia enseñanza escolar y una Prensa propia leída por todo el pueblo.

Desde el año 1815 Ceilán es una colonia británica, no dependiendo pues de la India.—A. S.

## COMPRA-VENTA

motores, transformadores. GAMAR.  
Cardenal Cisneros, 86. — 48.820.  
MADRID

## POMADA CEREO

Quemaduras, granulaciones, herpes, eczemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS.

Censura sanitaria núm. 226.  
Arenas

## El Dr. Cospedal Tomé

nuevo presidente de la Real Academia de Medicina

Es vallisoletano y tiene 87 años.

MADRID, 18.—La Junta directiva de la Real Academia de Medicina se ha reunido con el fin de elegir presidente, por el fallecimiento del doctor don Enrique Suñer. Resultó elegido el ilustre médico doctor don Antonio María Cospedal Tomé, y para el cargo de vicepresidente, el doctor don Enrique de Salamanca, decano de la Facultad de Medicina.

El doctor Cospedal nació en Valladolid en 1855. Se doctoró en la Facultad de Madrid en 1878. En 1884 fué médico del Hospital de la Princesa, de Madrid, hasta la fecha de su jubilación, siéndole concedida la Cruz de Beneficencia como recompensa a sus largos servicios en el hospital, donde creó el servicio de consultas públicas de especialidades. Desde hace algunos años ocupó el número uno en la lista de los académicos numerarios de la Real de Medicina, en la que ingresó en 1905. Es además, presidente de honor de la Sociedad Ginecológica y fundador del Colegio de Médicos de Madrid.—CIFRA.

## Fiscalía Provincial de Tasas

Por venta a precios abusivos de cereales y transporte sin guía de los mismos han sido sancionados los vecinos de Mombeltrán y Hontanares, respectivamente, Bonifacio Pérez García y León Aparicio Pérez, con multa al primero de MIL pesetas y al segundo de MIL QUINIEN-TAS pesetas, a ambos prohibición del ejercicio del comercio y comiso de diferentes cantidades de cereales a las que se ha dado el destino legal.

—Por venta de leche al precio abusivo de 1,50 pesetas el litro ha sido sancionado el vecino de Piedralaves, Nicolás de Cuns Cuervo, con multa de TRES MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

Dichas infracciones han sido sancionadas con arreglo a la Ley de 30 de septiembre de 1940 por no estar lo suficientemente cualificadas para aplicar la de 16 de octubre último, conforme a lo ordenado por el ilustrísimo señor Fiscal Superior.

—Por transporte clandestino y sin guía de circulación de 24 kilos de tocino y 5 de embutidos ha sido sancionado el vecino de esta capital, Francisco Ramírez Bernaldo de Quirós, con multa de DOS MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

—Por ocultación de 205 kilos de trigo y 40 de garbanzos ha sido sancionado el vecino de Diego Alvaro, Benedicto Palacios Martín, con multa de MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de las mercancías a las que se ha dado el destino legal.

Por no estar los hechos suficientemente cualificados ha sido sancionado conforme a la Ley de 30 de septiembre de 1940 de conformidad con lo dispuesto por el ilustrísimo señor Fiscal Superior.

—Por compra de leche al precio de 1,15 pesetas el litro ha sido sancionado el vecino de Madrid, Angel Herranz Quirós, con multa de TRES MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

Por compra de trigo y ocultación de 50 kilos de dicho cereal ha sido sancionada la vecina de Villarejo del Valle, Benedicta Cabezas Miranda, con multa de MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de dicho producto al que se ha dado el destino legal.

—Por ocultación de 740 kilos de lentejas y molturación clandestina de trigo, respectivamente, han sido sancionados los vecinos de Flores de Avila, Pilar Martínez Martínez y Santos Hernando Jiménez, a la primera con multa de SIETE MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de 1.740 kilos de lentejas a las que se ha dado el destino legal, y al segundo multa de SIETE MIL pesetas y cierre del molino de que es propietario durante tres meses.

## Jefatura de Obras Públicas de la Provincia de Avila

Hasta las trece horas del día 29 del corriente mes, se admitirán en esta Jefatura de Obras Públicas, situada en la Avenida de Portugal, núm. 29, durante las horas hábiles de oficina, proposiciones para optar al concurso de cada uno de los destajos de obras siguientes:

Número del destajo	DESIGNACION DE LAS OBRAS	Presupuesto	Fianza provisional
		Pesetas	Pesetas
1	C. N. Toledo a Valladolid (Avila a Arévalo) kms. 21 al 25. Reparación de explanación y firme .....	78.880,49	1.578,00
2	C. N. Toledo a Valladolid (Avila a Arévalo) kms. 26 al 30. Reparación de explanación y firme .....	75.478,49	1.510,00
3	C. C. Avila a Talavera, kms. 46 al 49. Reparación de explanación y firme ..	46.337,40	927,00
4	C. C. Avila a Talavera, kms. 50 al 54. Reparación de explanación y firme ..	54.783,00	1.096,00
5	C. C. Avila a Talavera, kms. 55 al 58. Reparación de explanación y firme ..	47.908,80	959,00
6	C. C. Avila a Talavera, kms. 59 al 62. Reparación de explanación y firme ..	44.256,80	886,00

El concurso se celebrará en los términos prevenidos en la orden de 27 de febrero de 1932, hallándose de manifiesto para conocimiento del público, el proyecto, pliego de condiciones, cuadros de precios y presupuesto en la citada Jefatura, de nueve a trece.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, en papel sellado de la clase sexta (450) pesetas, arregladas al modelo que queda expuesto en esta oficina, reseñando en la cubierta del pliego el número manuscrito de la cédula personal, clase, fecha de expedición, nombre, población y distrito, debiendo exhibirse a la presentación para que la confronte el receptor del pliego y además se escribirá:

«Proposición para optar a concurso de las obras.....» y la firma del proponente.

A la vez que este pliego cerrado, se presentará otro abierto que no deberá cerrarse en ningún caso, cuya cubierta dirá: «Resguardo de depósito de.....» para garantizar la proposición para concurso de las obras de.....» y la firma del proponente.

El depósito deberá constituirse en metálico o en efecto de la Deuda Pública al tipo que les está asignado por las disposiciones vigentes en la Caja General de Depósitos de esta provincia a disposición del señor ingeniero jefe de Obras Públicas por la cantidad mínima que queda indicada anteriormente.

El concurso versará principalmente sobre la baja que los concursantes ofrezcan respecto del presupuesto de las obras objeto del concurso pero podrá declararse desierto o adjudicarse teniendo en cuenta la capacidad técnica y económica de los concursantes, aunque su proposición no resulte la más económica.

Los licitadores están obligados a acompañar a la licitación el justificante de haber cumplido las pres-

cripciones relativas al régimen de Subsidio a la Vejez, según orden de 2 de febrero de 1940, dictando normas para aplicación de la ley de primero de septiembre de mil novecientos treinta y nueve.

La apertura de pliegos se efectuará el día treinta a las once de la mañana.

Los gastos de este concurso serán abonados a prorrateo entre los adjudicatarios.

Avila veinte de abril de mil novecientos cuarenta y dos.—El ingeniero jefe, Angel Araoz.

### Modelo de proposición

Don..... vecino de..... provincia de..... según cédula personal núm..... con residencia en..... calle o plaza de..... núm..... enterado del anuncio publicado en el Boletín Oficial de la provincia de Avila del día..... de..... y de las condiciones y requisitos que se exigen para la adjudicación por concurso del destajo número..... de las obras de..... Se comprometo a tomar a su cargo la ejecución de las mismas con estricta sujeción a los expresados requisitos y condiciones, por la cantidad de..... pesetas (en letra).

(Fecha y firma).

**UNDER WOOD**



### TALLER OFICIAL

Reparación y reconstrucción de toda clase de máquinas de escribir, sumar y calcular.—Abonos de limpieza y conservación.—Garantía.—Academia de Mecanografía.  
SAN SEGUNDO, 26.—TELÉFONO 115.—AVILA



# La guerra en Europa, Africa y América

## Partes oficiales

### Un submarino alemán bombardea los depósitos de petróleo de BULLENBY

#### Partes alemanas

Cuartel General del Führer, 20.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Los submarinos alemanes anuncian nuevos y grandes éxitos en diferentes teatros de la guerra. A lo largo de la costa este de América del Norte y en el mar Caribe han hundido 18 navíos enemigos con un desplazamiento total de 131.000 toneladas. Un submarino atacó los depósitos de petróleo de Bullenby, en Curacao, incendiándole con el fuego de su artillería.

En el océano Arctico, los submarinos, en cooperación con la aviación han hundido dos barcos enemigos y un petrolero, con un desplazamiento total de 12.000 toneladas. Además averiaron gravemente a otros tres grandes barcos. Todos estos navíos formaban parte de un convoy, cuyas unidades de escolta han recibido también impactos directos.

En el Mediterráneo un navío ha sido torpedeado por un submarino frente a Beirut. Otro sumergible atacó con su artillería la fábrica de electricidad de Jaffa, a la que causó graves daños.—EFE.

Cuartel general del Führer, 20.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«La aviación alemana bombardeó ayer con éxito las instalaciones portuarias y los centros de aprovisionamiento de la costa caucásica, donde fué averiado un petrolero soviético de gran tamaño. En el sector sur del frente del Este nuestros cazas han derribado 22 aparatos enemigos en combates aéreos, sin sufrir pérdida alguna por su parte. En los sectores central y septentrional han sido rechazados, tras fuertes combates, los ataques aislados efectuados por las fuerzas bolcheviques en diversos puntos. En un punto del sector norte donde estos días se han librado combates ofensivos, en los que nuestras tropas han logrado señalados éxitos han sido capturados o destruidos once cañones rusos y 50 morteros y ametralladoras. Potentes escuadrillas de la Luftwaffe intervinieron con gran eficacia en las operaciones terrestres, cortando las comunicaciones entre las líneas y la retaguardia del enemigo.

En Africa del Norte ha fracasado una tentativa de ataque efectuada por elementos de reconocimiento enemigos en el frente de Cirenaica. En el Mediterráneo un submarino alemán ha torpedeado a un barco adversario fondeado cerca del puerto de Beirut. Otro submarino ha atacado con su artillería la central eléctrica de Jaffa, a la que causó graves daños. El arma submarina alemana ha hundido, además, tres veleros de transporte de los dedicados a abastecer a las fuerzas británicas a lo largo de la costa norteafricana.

Los ataques de gran envergadura emprendidos por la Luftwaffe contra las instalaciones militares de Malta han continuado con la misma intensidad en el transcurso de las últimas veinticuatro horas. Numerosas bombas de grueso calibre alcanzaron de lleno a los centros de aprovisionamiento y causaron importantes des-

trozos, a la vez que provocaron grandes incendios y fuertes explosiones. También se ocasionaron nuevos daños de consideración en los aeródromos de la isla.

Nuestros bombarderos atacaron ayer con bombas y fuego de ametralladoras las instalaciones industriales de la costa sur de Inglaterra. También fueron atacados los barcos enemigos que navegaban por aquellas aguas.

En los combates aéreos de estos días en el frente del Este, el comandante Hiefeldt ha conseguido alcanzar su 88 victoria aérea.

El sumergible mandado por el teniente de navío Muetzelburg se ha distinguido especialmente en las hazañas del arma submarina alemana en las proximidades de las costas americanas.—EFE.

#### Parte italiano

ROMA, 19.—Comunicado número 688 del Gran Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

«En el frente de Cirenaica, contactos intermitentes entre los elementos avanzados. Los destacamentos de reconocimiento enemigos fueron obligados a replegarse. La aviación británica ha efectuado una incursión nocturna sobre Bengasi, donde no se señalan víctimas ni daños de importancia. El submarino italiano «Bianchi» no ha regresado a su base después de su última salida.

Grandes formaciones aéreas de Eje han llevado a cabo fuertes ataques contra la isla de Malta. Han sido bombardeados intensamente los objetivos militares y navales, los almacenes, los depósitos de material y de abastecimientos y las posiciones de la D. C. A. enemiga. En las zonas atacadas se produjeron repetidas explosiones y estallaron varios incendios, visibles desde la costa de Sicilia. Numerosos aviones enemigos fueron destruidos o averiados en tierra.—EFE.

#### Diez mil rojos sacrificados en Aunus

HELSINKI, 20.—Más de diez mil hombres han sacrificado los bolcheviques en fracasados ataques lanzados en el sector de Aunus, durante la semana siguiente al 11 de abril. Un corresponsal de guerra facilita los siguientes detalles acerca de estas operaciones y de la moral de las tropas bolcheviques:

«Desertores del ejército rojo han declarado que los soviets se encuentran completamente desmoralizados por las graves derrotas que han experimentado, así como por los efectos del hambre y el frío.

Los oficiales y comisarios no logran hacer combatir a sus soldados, a pesar de recurrir a los medios más brutales. Como los jefes bolcheviques no hacen ya caso de sus hombres, éstos se ocultan en los momentos de ataque y se refugian en embudos y agujeros para ponerse al abrigo de la artillería finlandesa. En el curso de una batalla, un prisionero siberiano hauplicado a un comandante finlandés que no hiciera fuego sobre sus camaradas, ya que éstos no sentían ninguno deseo de combatir. Durante las operaciones, los jefes bolcheviques, abandonan

do el mando a los suboficiales, si bien a los soldados pistola en mano y tratan con esta amenaza de lanzarles al combate.

Un soldado del ejército rojo, prisionero de los finlandeses, ha declarado que la alimentación de la tropa no consiste más que en una sopa, sin carne, servida dos veces al día, así como unos gramos de azúcar y un pedazo de pan.—EFE.

#### Parte inglés

LA VALETTA, 20.—Bombarderos alemanes escoltados por cazas Messerschmitt-109 han realizado dos ataques contra Malta durante la jornada del domingo. Durante el primer ataque, llevado a cabo por la mañana, fueron lanzadas bombas sobre el puerto, los aeródromos y emplazamientos de baterías de la isla. Un Junker 88 fué derribado, otro averiado y un Messerschmitt-109 probablemente derribado. Durante el ataque de la tarde fueron derribados dos aviones Junker 88 y otros dos averiados.

Han sido ocasionados daños y víctimas.—EFE.

#### Ataque a un convoy

BERLIN, 20.—Los submarinos alemanes han atacado a un convoy en el océano Arctico y han hundido un transporte de 8.000 toneladas y alcanzado a varios navíos con sus torpedos.

El 19 de abril, las lanchas rápidas alemanas abrieron el fuego contra los aparatos británicos que volaban sobre las costas del mar del Norte. Dos de estos aparatos han sido derribados por el fuego alemán.—EFE.

# 140 niños muertos

## En un colegio de TOKIO

En las ciudades japonesas se suspenderá las medidas antiaéreas de oscurecimiento durante la noche

TOKIO, 20.—Ciento cuarenta niños resultaron muertos a causa del ataque aéreo norteamericano contra la capital japonesa. Estos niños se hallaban en un colegio, cuyo edificio fué alcanzado por una bomba pesada.—EFE.

#### Luces encendidas

TOKIO, 20.—El lunes por la mañana se anuncia que todas las ciudades japonesas, incluso Tokio, suspenderán las medidas antiaéreas de oscurecimiento. Desde esta noche permanecerán en todo el país las luces encendidas.—EFE.

#### La reacción del pueblo japonés

TOKIO, 20.—Inmediatamente han comenzado los trabajos de reconstrucción de los edificios destruidos por los ataques aéreos enemigos del sábado. El Gobierno japonés ha subvencionado a este fin a varias empresas constructoras. En el distrito de Tokio sólo resultaron incendiados un «cine» y varios edificios urbanos.—EFE.

#### Pasaron de largo

TOKIO, 20.—El comandante Yoshimitsu, del departamento de Aviación del ministerio de la Guerra, ha declarado ante la prensa que los aviones enemigos que atacaron Tokio tuvieron que salvar distancias tan grandes que cada aparato no llevaba más de una tonelada de bombas.

Ha podido comprobarse, en la incursión de hace tres días, que los pilotos enemigos sólo tenían una preocupación: descargar cuanto an-

tes para emprender el regreso a sus bases.

El comandante Yoshimitsu se refirió, con este motivo, a la deficiente moral combativa de los norteamericanos, que contrasta con el espíritu bélico de los japoneses. A los pilotos nipones no les importan los peligros para cumplir mejor las órdenes del mando, mientras que los aviadores norteamericanos no están dispuestos a sacrificar sus vidas.—EFE.

#### Tres portaaviones

TOKIO, 20.—Comunicado del Cuartel General Imperial:

«Fuerzas navales diversas, entre ellas tres portaaviones, hicieron su aparición el 18 de abril a cierta distancia de la costa oriental del Japón. Estas fuerzas, ante el temor de ser atacadas por unidades navales niponas, se retiraron seguidamente sin haberse aproximado a las costas niponas.

El mismo día, unos 10 aviones enemigos, volaron sobre Tokio y otras regiones, ya aisladamente, ya en grupos de dos aparatos. Los aviones lograron escapar hacia China, después de haber causado ligeros daños.—EFE.

### NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS

Rodríguez y Sáez

CESTEROS núm. 3

Mecánicos competentes

## El «Normandie», incendiado, otra vez, en el puerto de Nueva York

NUEVA YORK, 20.—Un nuevo incendio, causado según se dice por un cortocircuito, se ha declarado en el trasatlántico «Normandie» que se encuentra en el puerto de Nueva York. Las llamas han podido ser dominadas al cabo de doce horas de trabajo.

NUEVA YORK, 20.—El incendio del «Normandie» ha sido provocado, a lo que parece, por una chispa de un aparato soldador. Tres barcos contra incendios y ocho bombas del Cuerpo municipal de bomberos han tomado parte en la extinción del fuego, que, según manifiestan los técnicos, debió comenzar en un departamento de la sala inferior.—EFE.

## EN CHINA

Desaparece una ciudad por temblores de tierra

CUNG-KING, 20.—Szemao, ciudad del sur de China, ha quedado completamente destruida a consecuencia de una serie de temblores de tierra. Los movimientos sísmicos comenzaron en el mes de diciembre y han continuado sin interrupción hasta el presente momento en que, a consecuencia de las últimas sacudidas, ha quedado la ciudad completamente en ruinas. Los vecinos se encuentran viviendo a la intemperie, en el campo, y otros han emigrado a pueblos de la comarca. Se teme que el número de víctimas sepultadas entre los escombros de la ciudad sea muy elevado.—EFE.

# Mac Arthur se posesiona del mando en el Pacífico

NUEVA YORK, 20.—El general Mac Arthur ha tomado posesión oficialmente del Mando supremo de las fuerzas aliadas en el sudoeste del Pacífico, a partir de las catorce horas de Greenwich. El general ha dirigido un mensaje a las fuerzas a sus órdenes y especialmente a las de Corregidor, encargándoles estén dispuestas a pasar de un momento a otro a la ofensiva.

A las órdenes de Mac Arthur se encuentran el jefe supremo de las fuerzas de tierra, general australiano Blamey; el jefe de las fuerzas aéreas, general norteamericano Blamey; y comandante supremo de las unidades navales, almirante norteamericano Leahy. Las fuerzas de Corregidor continúan al mando de Wainwright, mientras que las fuerzas norteamericanas destacadas en Australia, dependerán del general yanqui Barnes.—EFE.

#### Regreso de Marshall y Hopkins

NUEVA YORK, 20.—El general Marshall y Harry Hopkins, enviados especiales del presidente Roosevelt a Londres, han llegado a los Estados Unidos, de regreso de Inglaterra. Les acompañaban cuatro personas cuya identidad se mantiene de momento en secreto. Marshall salió inmediatamente para Washington, pero Hopkins se ha quedado en Nueva York, donde permanecerá por ahora según se cree.—EFE.

#### Refuerzos canadienses a Inglaterra

LONDRES, 20.—Nuevos refuerzos de unidades canadienses han llegado sanos y salvos a un puerto de la Gran Bretaña para reforzar las formaciones militares de dicha nacionalidad que ya se encuentran en territorio británico.—EFE.

Hull termina sus vacaciones WASHINGTON, 20.—Cordell Hull

secretario de Estado del Gobierno norteamericano, ha regresado a Washington después de dos meses de vacaciones.—EFE.

#### Willkie, contra los aislacionistas

NUEVA YORK, 20.—Wendell Willkie, ex candidato a la Presidencia de la República, ha anunciado que va a presentar una propuesta al comité central del partido republicano solicitando la supresión definitiva de la política aislacionista que se hace en el seno del grupo político. Wendell Willkie ha añadido que en estos momentos en que el país está en guerra no se puede admitir que nadie se sienta al margen del conflicto y se declare aislacionista.—EFE.

#### Campaña para evitar la inflación

GINEBRA, 20.—Noticias de Washington anuncian que hoy comenzará en todo el territorio de Estados Unidos una campaña de propaganda para que todos los ciudadanos norteamericanos empleen el 10 por

100 de sus ganancias en la adquisición de obligaciones del Estado. Con estas medidas se quiere eliminar los peligros de la inflación, según comunicó el ministro de Hacienda Morgenthau.

Por otra parte, la proposición para fijar un límite actual a los salarios ha sido rechazado por el presidente de la Unión de los Sindicatos, William Green, el cual entiende que el aumento de salarios no constituye un síntoma de inflación, puesto que solamente la política de precios será la responsable de que continúe el alza del coste de vida, en caso de que no sea capaz de fijar precios máximos para los artículos de consumo corriente y de establecer un racionamiento equitativo.—EFE.

## BARACHOI

contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.



Censura Sanitaria núm. 1.122

## Gasógenos «LUMA»

la marca más conocida y de mayor rendimiento concede exclusiva venta provincia Avila comprando cinco gasógenos entrega inmediata. Apartado 66. SAN SEBASTIAN.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 20 de abril de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 330.

Premiados con 2'50 los números 030; 130; 230; 430; 530; 630; 730; 830; 930.



## Herniado

Contenga totalmente su hernia con el SUPER OBTURADOR «HERNIUS» AUTOMÁTICO, gran consolidativo mecánico-científico que sin trabas, tirantes ni engorro alguno, retendrá totalmente su dolencia, sea cual sea su edad, sexo o profesión. HERNIUS, se construye expreso y anatómicamente para cada caso, bajo prescripción facultativa.

VISITA EN AVILA: G. O. «HERNIUS» atenderá en Avila, el día 25 del corriente, de 10 a 1, en el CONSULTORIO del doctor don Zacarías Velázquez Lobo, San Segundo, 1, bajo su prescripción. CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS».-Rambla Cataluña, 34, pral.-Barcelona.

(Censura C. de Sanidad núm. 1627)

Hormigas desaparecen con FORMICINA :- :-

Venta en las principales Farmacias y Droguerías :-

LABORATORIO

## «ZUPER»

TRUJILLO (Cáceres)

Teléfono núm. 71

OTRO GUARD PARA SUS OJOS

## OVEJAS



POLVOS ZUPER

OVINOI



# Homenaje al VICARIO DE JESUCRISTO

Primado de honor y de jurisdicción del Romano Pontífice

De lo que queda expuesto en artículos anteriores se infiere que Jesucristo confirió a San Pedro y sus legítimos sucesores, los Romanos Pontífices, el Primado sobre toda la Iglesia. Se llama Primado el poder soberano otorgado al Príncipe de los Apóstoles, y se distingue entre Primado de honor, y Primado de jurisdicción: es el primero el derecho de ocupar siempre el primer rango en la Iglesia; el segundo es el derecho de gobernar con pleno poder la Iglesia entera.

Este doble Primado primeramente le fué prometido a San Pedro, y después de su Resurrección, Jesucristo cumplió la promesa hecha, lo cual hoy es ya de fe, según el Concilio Vaticano, siendo de notar que los textos del Evangelio referentes a esta institución son todo lo detallados que convenia a la importancia de la misma.

Un día el Salvador en las llanuras de Cesarea, pregunta a los Apóstoles qué piensan de El: Pedro le contesta: Tú eres el Cristo, Hijo de Dios vivo. Al oír esta contestación, Jesús mira a Pedro con ternura inefable y le dice: Bienaventurado eres, Simón, hijo de Juan, porque esto no te lo reveló ni la carne ni la sangre, sino mi Padre que está en los cielos. Mas Yo también te digo que tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia, y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella. Y a ti te daré las llaves del Reino de los Cielos; y todo lo que atares en la tierra será atado en los cielos, y todo lo que desatares en la tierra será desatado en los cielos.

Bajo dos metáforas, y en los términos categóricos que se dejan copiados, y que se refieren a ser la piedra fundamental e incommovible de la Iglesia, y a la concesión de una potestad plena y absoluta de atar y desatar como lugarteniente en la tierra del mismo Jesucristo, promete Este a San Pedro el Principado de la Iglesia. Así como un edificio descansa y se eleva sobre su fundamento, sobre su piedra fundamental, que es la que da unidad y consistencia al mismo, así también una sociedad reposa sobre el poder que lo gobierna; pues siendo San Pedro la primera piedra fundamental sobre la cual Jesucristo fundó su Iglesia, en él debe residir también el supremo poder.

No menos clara aparece la promesa bajo la metáfora de las llaves: son éstas signo de potestad, y se admite en las leyes y en las prácticas de las relaciones humanas, en las que siempre se consideran como símbolo de dominio; y así la tradición de un inmueble tiene lugar por la entrega de las llaves; y en este sentido se entregan las llaves de una ciudad, o de una casa, lo que también atestiguan los Libros Santos como símbolo del poder supremo; pues bien, a Pedro, y solamente a este, a ti, es a quien Jesucristo promete las llaves en premio de su confesión: luego solamente a Pedro es a quien promete el poder soberano, la potestad suprema sobre toda la Iglesia.

Lo cual se confirma más y más con las últimas palabras que el Redentor dirige a Pedro: *todo lo que atares o desatares*, lenguaje que usan también los Sagrados Libros para preceptuar, mandar y castigar; y aún en el lenguaje ordinario, *ata* el que obliga a cumplir la ley, o a pagar la pena si aquella no se cumple; y *desata* o absuelve el que perdona los pecados, libra de la pena o dispensa de la ley: pues si a Pedro se le prometió de un modo general y sin limitación alguna *todo lo que atares o desatares*, se le prometió la plena potestad de preceptuar, castigar, dispensar y perdonar, que es lo mismo que prometerle el Principado sobre toda la Iglesia.

Valentín Cid.

SE VENDE camioneta Ford, 4 cilindros 17 HP en buen estado. Razón: Talleres Mecánicos, Valentín Martín, Cristo de la Luz número 1.

# EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Aróvalo, n.º 7  
TELEFONO 24 APARTADO 8

## Accidente ferroviario

El domingo, a las cinco de la mañana, al entrar en agujas en esta estación de Avila, el tren de mercancías ascendente núm. 94 con treinta y tres unidades, pasó el disco de señales que no funcionaba bien, chocando con la máquina núm. 445 que se encontraba haciendo maniobras. A consecuencia del choque, nueve de los vagones del tren entrante quedaron descarrilados y con desperfectos.

La máquina que se encontraba haciendo maniobra sufrió bastantes destrozos y el tender de la misma quedó montado sobre uno de los vagones que igualmente resultó con grandes averías. Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales, elevándose a varios miles de pesetas las pérdidas ocasionadas en el material ferroviario.

El servicio de trenes no sufrió interrupción y gracias a las oportunas órdenes y diligencias del señor jefe de Estación, don Alejandro Gutiérrez, que en seguida puso en juego el personal necesario para dejar expedita la vía y retirar las unidades que chocaron, cosa que se consiguió a las ocho o diez horas de ocurrido el accidente.

EXTRAVIO de la dehesa de «Sobrinos», de una potra negra de dos años, con estrella blanca en la frente y algo careta de la nariz derecha, con toda la crin, de talla regular.

Indíquese su paradero al dueño Manuel Fernández Martín, procurador. Avila. Quien gratificará.

## Registro Civil

Día 20 de abril.

Matrimonio: Salvador Arribas González con Aurea Diaz Gutiérrez, en San Pedro.

Nacimientos: María del Carmen González Velayos, (Carretera Nueva 28); José María Méndez Baquer, (Sancho Dávila 3).

Defunción: Isidora Sáez Fernández, de 86 años, (Juan Francisco Nebreda 11).

Día 21.

Nacimientos: Jesús Torres González, (Cobaleta 8); Enrique y María del Pilar Mingueta Velasco, (Reyes Católicos 6); Miguel Gómez García, (Cobachuelas 39); Celestina García Ruiz, (Plaza de la Feria 6).

Defunciones: Angel Sáez García, de 1 mes de edad, (San Nicolás 24); Desiderio Parra Batalla, de 66 años, (Plaza de la Feria 4).

## Fiscalía Provincial de Tasas

Por la presente nota se advierte que, a partir de esta fecha, el ilustrísimo señor fiscal provincial de Tasas recibirá en su despacho, sito en la Avenida de José Antonio número 4, a las autoridades de once y media a doce y media y al público en general de cuatro y media a cinco y media, todos los días laborables.

Segundo aniversario

DEL SEÑOR D. PATROCINIO JIMÉNEZ YUSTE

(Camarero que fué del Hotel Roma) Que falleció el 22 de abril de 1940

D. E. P.

Su desconsolada esposa Asunción Sánchez López, y demás familia,

Suplican una oración por su alma y la asistencia a las misas que se celebren en la Parroquia de Santiago el miércoles, día 22, a las siete y media, ocho y ocho y media, y la que se celebre el viernes, día 24, a las nueve de la mañana, y el Alumbrado al Santísimo en este día en el convento de María Reparadora, así como la que se celebre el día 2 de mayo a las ocho, en la Santa, las que serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

## GOBIERNO CIVIL DE AVILA

ARMAS

Para cumplimiento de lo prevenido en la Circular de este Gobierno Civil núm. 1.274, fechada en 4 de los corrientes y publicada en el «Boletín Oficial» de esta provincia número 44 correspondiente al día 7 del actual, he resuelto:

1.º Todos los poseedores de armas que carezcan de guía y licencia quedan conminados para entregar las referidas armas en el plazo de tres días. Los señores alcaldes, inmediatamente del recibo de la presente, publicarán pregones haciendo saber al vecindario que el Boletín en que se publica queda expuesto en el Ayuntamiento y facilitarán su consulta así como la del Boletín de 7 de abril.

El término de los tres días empezará a contarse en la capital a partir de la fecha del «Boletín Oficial» en que se inserte esta circular y en los pueblos desde el día en que se de el pregón a que se refiere el apartado anterior.

2.º Las armas serán entregadas en los Cuarteles de la Guardia Civil, allí donde estén establecidos y en los Ayuntamientos en los demás pueblos, conservándolas a disposición de la citada fuerza. En todo caso se facilitará al interesado un resguardo por cada arma que entregue.

3.º Las guías a que se refiere el apartado 2.º de la Circular de 4 del corriente que hayan sido expedidas con anterioridad a esa fecha, se presentarán igualmente en los Cuarteles o Ayuntamientos, pero acompañadas de las licencias respectivas, cuando la expedición de estas sea también anterior al 4 del actual, con objeto de proceder a su revisión. Las guías y licencias expedidas con posterioridad a la repetida fecha de 4 de abril quedan exceptuadas de la presentación aludida.

De la entrega de estos documentos se expedirán asimismo los oportunos resguardos y el plazo prevenido en dicha circular a estos efectos se computará del modo prevenido para el de entrega de armas.

Los Ayuntamientos remitirán con toda urgencia las licencias y guías recibidas al Puesto de la Guardia Civil de su jurisdicción.

La Guardia Civil a su vez, con toda urgencia, elevará a este Gobierno Civil la licencia y la nueva guía expedida, cuando así lo haga, con un informe para cada interesado, relativo a los fundamentos que haya tenido en cuenta para denegar la expedición de nueva guía o para expedirla así como lo que a su juicio proceda respecto a revisión de la licencia. A la vista de todo ello, este Gobierno Civil resolverá lo procedente.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez Lopez-Baños.

## GERMAN VAQUERO

Ha trasladado la Fábrica de Mosáicos, fabricados a alta presión, a su domicilio:

Plaza de Navillos, núm. 3. Tel. 57 AVILA

## «Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Jefatura Provincial de Milicias

Por el presente se pone en conocimiento de los familiares de nuestros camaradas encuadrados voluntarios en la División Azul, que con el fin de hacerles efectivos los haberes correspondientes al mes de marzo pasado, deberán hacer su presentación en esta Jefatura a partir del día de mañana y horas de diez a una y media.

El teniente jefe accidental.—Eugenio Pérez Solís.

## Nuevos asesor religioso provincial y delegado del Frente de Juventudes

A las doce y media del pasado domingo, se celebró en el Cuartel del Frente de Juventudes un sencillo acto en el que el Excmo. señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, hizo la presentación de don Juan Antonio Arifo, canónigo doctoral de la S. A. I. Catedral, como nuevo asesor religioso provincial del Frente de Juventudes y del camarada Marcelino Sánchez Galindo, nuevo delegado provincial accidental de la misma organización que toma posesión de ese cargo en sustitución del camarada Antonio Palacios, por marchar éste a Madrid para hacer los cursillos en la Escuela de Mandos «José Antonio».

La centuria del Frente de Juventudes se hallaba formada en el patio del cuartel. Don Juan Antonio Arifo pronunció unas palabras de contestación a las del jefe provincial del Movimiento, y de salutación a los muchachos.

A este acto asistieron los delegados provinciales de Prensa y Propaganda y del S. E. M., camaradas Mayoral Fernández y Galve; los jefes de los diversos servicios del S. E. U. y del F. de J. y otras jerarquías del Movimiento.

Recauchutados Pirelli  
AGENCIA AUTOMOVILES FIAT  
Comandante Albarrán, 2

## DE SOCIEDAD

Natalicio

Asistida por la competente profesora doña Paciencia González, ha dado a luz una hermosa niña, su primogénita, a la que se impondrá el nombre de Ana-Maria, la distinguida esposa del activo policía de tráfico, don Julio Méndez Echaniz (nacida Inés Sánchez, maestra nacional de El Barraco). Tanto la madre como la recién nacida se hallan en perfecto estado de salud.

Ascenso

Ha sido ascendido a brigada de la Guardia Civil el bizarro sargento, segundo jefe de las oficinas de la Comandancia de Avila, don Daniel González García. Enhorabuena.

Viajeros

Han regresado del viaje de bodas del prestigioso y acreditado comerciante de esta ciudad, don Jesús Jiménez Freile, con su joven esposa.

—Ha pasado ayer el día en Avila, don Tirso Rodríguez García médico de Madrid.

—Han llegado a ésta, de Salamanca, don José María Fernández de Retana Galindo y don Luis Palacios, sacerdotes; y de Madrid, don Esteban González Villamino, médico y el secretario de la Audiencia don Manuel Laguerro Pérez de Castro.

Aniversarios

Se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de don Manuel Sánchez Ramos, médico que fué de esta ciudad.

Por el eterno descanso de su alma se han celebrado hoy sufragios en distintos templos de Avila.

—Esta mañana se ha aplicado solemne funeral, en la parroquia de Santiago, en sufragio del alma de la señorita Rosario Méndez Jiménez, con motivo de cumplirse el segundo aniversario de su muerte.

—Igualmente cúmplense dos años de la muerte de don Andrés Arribas Olarte, capitán que fué de Infantería, y de doña Concepción Muñoz Gómar, viuda de Galindo, del comercio de nuestra ciudad.

Reiteramos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.)

Enfermo

Ha regresado de Madrid notablemente mejorado, después de la difícil operación quirúrgica que le fué practicada con gran pericia por el eminente operador don Manuel Gó-

## Entrega de armas por quienes las posean sin licencia

MADRID.—Los poseedores de armas sin licencia habrán de entregarlas en los puestos de la Guardia Civil en el plazo de tres días, según nota de la Dirección General de Seguridad.—(Cifra).

El ministro de Hacienda regresa a Madrid

MADRID.—Ha regresado a esta Capital, procedente de Sevilla, el ministro de Hacienda.—(Cifra).

Antonio Jiménez Martín, Caido de la División Azut

SANTA CRUZ DE TENERIFE.—Ha caído en el frente de Rusia, luchando contra el Comunismo, el camarada Antonio Jiménez Martín, natural de Aruca, y perteneciente a la Vieja Guardia Canaria.—(Cifra).

Los restos de los Caidos en el «Castillo de Olite»

CARTAGENA.—Han sido trasladados al nuevo mausoleo los restos mortales de los Caidos del «Castillo de Olite».—(Cifra).

Un avión francés cae a tierra en Gibraltár

HUELVA.—Un avión que ostentaba en la cola la bandera francesa ha caído a tierra en el campo de Gibraltár. Se han hallado los cadáveres del piloto y del radiotelegrafista bastante mutilados. Se cree que en el avión viajaban otras personas que hayan hecho uso del paracaídas, pero que todavía no han sido halladas.—(Cifra).

Estancia del ministro de Marina en Santander

SANTANDER.—El ministro de Marina despachó esta mañana varios asuntos de su Departamento.—(Cifra).

## En el Japón se ha registrado una nueva alarma aérea

Comunicado alemán

BERLIN.—En el sector central un grupo de fuerzas enemigas ha sido aniquilado. Han sido destruidas las obras de fortificación del campo enemigo. La cuarenta y cuatro división vienesa ha resistido un ataque del enemigo causando a este grandes pérdidas.

La artillería ha rechazado un intento de reconocimiento enemigo apoyado por carros en África del Norte. Ha sido torpedeado en el Mediterráneo un vapor mercante enemigo que formaba parte de un convoy fuertemente escoltado.—EFE.

Alarma aérea en el Japón

TOKIO.—Una alarma aérea se ha registrado esta tarde en el Japón. La alarma cesó a las cinco horas (horario japonés).—EFE.

Noticias de Norteamérica

WASHINGTON.—Uno de los asuntos que probablemente se han discutido más en Londres, según informan, es el del aprovisionamiento de la U. R. S. S., China y Australia.—EFE.

—Varios lingotes de oro han sido extraídos del trasatlántico «Niagara», hundido en junio de 1940.—EFE.

## Aeromodelismo

El futuro taller-escuela del Frente de Juventudes en nuestra ciudad

Como ya está anunciado, en fecha muy próxima se instalará en esta capital un taller de Aeromodelismo, para la formación de los camaradas del Frente de Juventudes.

Cosa nueva hasta ahora para todos, pero que, aunque nueva, es fuerte porque es joven, y que si bien está dando sus primeros pasos en la Aeronáutica Española, llegará día en que la juventud se oriente por este procedimiento y comprenda qué es, por qué y para qué vuela el avión; y para conocerlo y tener un punto fijo en la materia, es por lo que nos especializamos como unos novatos que listón tras listón vamos dando la forma al águila que más tarde surcará los aires en pruebas de poderío caracterizando a una nación y contribuyendo así a su prosperidad.

Para esto manejamos los materiales y herramientas que poco a poco van formando al aeromodelo que con sus nuevas modalidades podría ser un nuevo tipo de la Aviación española.

No es el Aeromodelismo simple diversión, el ver volar un pequeño aparato y desmontarle una vez saciada nuestra curiosidad como algunos creen, cayendo por lo tanto en el error que les aparta del futuro porvenir de la Aviación. El pequeño camarada que construye un aeromodelo, lo hace de forma que tenga las

## CUBIERTAS BICICLETA

para empresas y productores La Agencia T. Velázquez. Comandante Albarrán, 2, facilita impresos para solicitarias

mez Durán, médico militar, el capellán de la Medalla Milagrosa, don Primitivo Miguel Fernández. Deseamos el total restablecimiento de tan virtuoso sacerdote.

mismas características y cualidades de un avión normal, y al probarle y estudiarle va enterándose de las incidencias del vuelo, formas de corregir los defectos y perfecciones que ha de crear y cuando llegue el momento de pilotar un tipo corriente con las prácticas y enseñanzas que ha adquirido al manejar el pequeño, le sea más fácil hacerlo con el mayor.

Puede también construir un nuevo modelo ideado por él, para ser llevado a los talleres en los que tomará forma y que en caso de ser aceptable la idea puede dar a España un nuevo tipo original, añadiendo un eslabón más a la gloriosa cadena del progreso y adelanto de la Aeronáutica Española.

Por todo esto, el Frente de Juventudes por medio de sus instructores de Aeromodelismo, dará la enseñanza teórica y práctica a los nuevos flechas del Aire en la escuela taller que próximamente se instalará, creando los futuros pilotos de los aparatos voladores que acaso ellos mismos pueden ser que construyan

Juan M. Coca y Rafael G. Montero, de la Escuela de Aeromodelismo de Madrid.



FITA SANTAFE

Declarada de utilidad pública. Primer premio en la Exposición de Congreso Nacional de Medicina. Madrid, mayo 1941

VENTA EN FARMACIAS 2 PESETAS

Censura Sanitaria núm. 1.001